

## L'ATHÉNÉE ROYAL DE CHÊNÉE À KOULOUK

C'est le jour de la fête du travail que nous nous sommes envolés pour Dakar. 19 élèves de 16 à 18 ans, 3 professeurs et notre accompagnatrice EBS faisaient partie du voyage.

Après d'émouvantes retrouvailles avec Birame, qui nous a déjà servi de guide à 2 reprises précédemment, et une première nuit au Lac Rose, nous avons été accueillis très chaleureusement à Koulouk par le chef du village, le directeur d'école ainsi que l'ensemble de l'équipe éducative. Tout le village fut rapidement au courant de notre arrivée et de nombreux enfants assistèrent à la petite fête de bienvenue, avec discours, musique et danses.



Notre séjour fut rythmé par les activités d'animation avec les enfants (sport, bricolage, dessin,...), les contacts avec les villageois et la découverte de leur mode de vie, la participation de nos élèves aux cours de l'école primaire et de l'école secondaire voisine (dans lesquelles nous avons pu initier les élèves à des sports peu connus au Sénégal comme le baseball, l'acrogym



ou le frisbee), les multiples et enrichissantes excursions et bien sûr l'inauguration de la classe parrainée, entièrement rénovée !

Certains de nos élèves ont pu s'essayer à la lutte sénégalaise contre des adversaires habitués à ce genre de combat et ils s'en sont sortis avec les honneurs ! Nous avons également pu dévoiler nos talents lors d'une démonstration de danse africaine qui a bien amusé les quelque 1000 spectateurs.

Ce fut une expérience enrichissante pour nos élèves, loin de nos train-train et confort habituels (logement sous tente, sanitaires rudimentaires mais sacrément utiles, bruits multiples durant la nuit, sans oublier les multiples coups de soleil - malgré nos multiples avertissements aux élèves...).

Mais ce que nous retiendrons surtout de ce périple, c'est la gentillesse, la simplicité et le sens du partage de nos hôtes.

*Pour l'équipe éducative de A.R. Chênée  
Robert Reuter*

## LA BROUSSE SÉNÉGALAISE... UN "AUTRE MONDE"

Comment en parler sans un air de nostalgie, voire de mélancolie ?

Une arrivée dans un autre monde, celui de la simplicité, du luxe...le vrai, l'authentique sans tout ce superflu que notre société de consommation nous propose chaque jour.

Sous tente, à quelques mètres de l'école que EBS a financée, tout au long de ces années. la sixième classe est sur les rails, qui accueillera probablement autant d'élèves que les cinq autres ; ils sont souvent 60 enfants à suivre le cours de leur instituteur dans un silence religieux, fiers

d'apprendre, fiers de nous montrer qu'ils progressent, tout cela en Français. Les enseignants, qui imposent le respect sans devoir hausser le ton, nous impressionnent par leur calme et leur maîtrise. Nous comprenons rapidement qu'ils ont tant de choses à nous apprendre...

Notre planète est un grand village, nous avons tous à apprendre des autres. Pour moi, ils sont plus que ça, ils deviendraient rapidement une deuxième famille, dans leur "autre monde".

*Christophe Davin.*